

OFICINAS
 Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
 Apartado de correo n.º 69.
 Agentes para anuncios en el extranjero
 París, A. Lorette, Rue Caumartin, 61
 New York, George B. Fiske, 21 Park Row
 Chicago, J. Walter Tompson, N. Y. Life Bldg.
 New Orleans, M. B. Trezevant,
 812-13-14 Cotton Exchange

EL DÍA

TARIFA
 Suscripción mensual, un colón, trimestral dos colones setenta y cinco céntimos; trimestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos atrasado, diez céntimos.
 Avisos y comunicados, precio convencional.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 9 DE JULIO DE 1905

NUM. 1.349

Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter

A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.
Servicio semanal entre Limón y Boston
 Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.
 Su capacidad es de más de tres mil toneladas.
 Pasaje de primera á Boston.....\$ 75.00 oro americano
 " " ida y vuelta á Boston.....\$ 125.00 " "
 United Fruit, Co., Costa Rica División.
R. J. Schweppe,
 Administrador.
 Limón, C. R. junio 17, 1905.

Línea de Vapores

de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED.** Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. Schweppe,
 Agente

Limón, C. R.

EL DÍA

DIRECTOR: **AGUSTIN LUJAN**

ADMOR: **Constantino Gálvez**
 COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Agustín Luján.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar.—Sesimundo Jaramillo.—Francisco Conejo C.—Jorge Padilla.

LOS GRANDES

(ENEMIGOS DEL PUEBLO)

A medida que ha ido avanzando la actual campaña política, los rasgos de los bandos contendientes esfumados apenas en el principio, van tomando caracteres que no dejan espacio á la duda, en cuanto se refiere á las tendencias y aspiraciones de los que en la candente arena de la política se disputan el triunfo en las próximas elecciones.

Podemos decir que se encuentran frente á frente el Pueblo y el grupo conocido con el nombre de "Olimpo", nombre que usaremos para evitar confusiones y nuevos bautismos que siempre son enojosos.

Las causas populares ó republicanas llevan como Jefes á los señores Soto, Fernández, Zúñiga y Gutiérrez: el Olimpo se presenta acaudillado por don Cleto González Víquez.

El pueblo lucha en campo abierto y franco, contando sólo con su amor á la Democracia y su fe republicana; el Olimpo repudiado como entidad popular, busca apoyo en las alturas y al claudicar se apoya en el bastón de las autoridades venales que le han vendido su complacencia.

Pero ese Olimpo que hoy se presenta frente al pueblo, no es el que nació en el 89 y que á raíz de los sucesos que llevaron al solio presidencial al licenciado Rodríguez, emigró del país usando para ello el puente de plata que arrogante le tendía el vencedor; es un Olimpo desmembrado que conserva mucho de lo malo y muy poco de lo bueno de la agrupación que por su altivez y sus tendencias fué apellidada con el nombre de falanstorio divino del paganismo.

El Olimpo de hoy es un Olimpo cojo y desmembrado, temible por sus tendencias pero no por su valer.

Esa agrupación pretende haberse opuesto á la tiranía de Iglesias; pero si eso es cierto, se opuso de una manera platónica y no efectiva, pues de ninguno de sus miembros sabemos que actuara como Jefe en los escasos movimientos revolucionarios con que se arrebató el sueño tranquilo de Rafael Iglesias.

Y al decir que la oposición fué platónica, decimos algo que está en la conciencia de los costarricenses. Alejado del Gobierno por la voluntad soberana

de Iglesias, el Olimpo tendía en las sombras sus misteriosos tentáculos de pulpo ambicioso y se apoderaba de las Sociedades de Beneficencia, y de la Escuela de Derecho. En este último lugar, desde las Cátedras se tronaba contra el tirano y las teorías económicas flajelaban el talón de oro que éste quería imponer.

El talón de oro y el ferrocarril al Pacífico: he allí los grandes, los gravísimos errores que con mejores razones y con más brillantes argumentos hemos oído atacar por la sabia elocuencia de un Catedrático.

Pero la poca sinceridad de esas prédicas, puede comprenderse hoy que los mismos que tronaban en la exedra contra el talón de oro y el ferrocarril al Pacífico acojen esas instituciones que llaman "locuras de un tiranuelo" y colocándolas en lugar prominente de su programa, se declaran paladines y defensores de ellas. ¿Qué puede pensar la juventud de ese maquiavelismo mal disimulado cuando el afán de mando acicatea su ambición?

Y por el camino de las inconsecuencias, tendríamos para decir mucho contra este Olimpo siempre fatal para los verdaderos intereses del pueblo.

Inconsecuencias tendríamos miles que registrar, si á sólo eso hubiéramos de dedicarnos; pero demasiado sabemos ya que como antes lo dijimos, las ideas, tendencias y principios del Olimpo se limitan al deseo permanente, orgánico en ese molusco, de atrapar el Poder entre sus tentáculos para no soltarlo jamás.

¡Pobre Costa Rica y qué fatal porvenir le espera si llegan los olímpicos á adueñarse de sus destinos.

Y pobre pueblo al que odian sin más razón que su humildad, que choca con las ideas de clases y castas que ellos han desenterrado para su servicio de los dormidos sepulcros medioevales!

Son enemigos, pero enemigos poco leales del pueblo.

Enemigos peligrosos, porque asestan su golpe entre las sombras y no frente á frente combatiendo como bucos, porque les falta valor.

Su paso por el Poder al cual han llegado algunos por arte y gracia de la transacción, ha sido una verdadera desgracia para el pueblo, del cual se fingen amigos hoy que necesitan su contingente para el logro de sus anhelos.

Contra el pueblo fué fulminada una ley monstruosa de contrabando, que pasando hasta por sobre los eternos principios de Justicia, condena al inocente, y no á uno sino á cuantos viven en determinado radio al rededor de las fábricas de aguardiente clandestino.

Al contrabandista que es el hijo del pueblo, y aun al inocente que entre los miles enredos de esa ley inícuca salga complicado, se le castiga con penas severísimas, homogénias de la muerte civil; pero para el empleado que falta á su deber, para el Juez prevaricador, para las autoridades venales, para esos no hay penas porque no son pueblo, son monaguillos de los tiempos olímpicos.

Al pueblo se le prohíbe emborracharse porque su ebriedad da náuseas á los que pueden hacerlo en los salones de los clubs y restaurants. Esa ley de Licores que tanto aclaman los que elevan himnos á la moralidad ante el público, pero que queman incienso á Baco en las cantinas, esa ley es monstruosa porque viola los más elementales fundamentos de la Justicia distributiva.

Al pueblo se le oprime; á los grandes se les alienta. Al pueblo se le flajela, á los grandes se les dan los látigos con que han de hacerlo. Al pueblo se le sacan contribuciones, á los grandes se les dan contratos ventajosos de caña y de marqueta y la Fortuna les sonríe con sonrisa de Ministerio.

El pueblo necesita medicinas para curar sus enfermedades; pues á subir los derechos sobre las medicinas y que devore en silencio sus dolencias. El pueblo quiere vestirse, pues á encarecer la ropa por medio de las aduanas. El pueblo se alimenta de maíz, de frijoles, de arroz, de manteca, pues á hacerlo comer mal recurriendo á las armas arancearias.

Esa es labor del Olimpo; esa es labor de los que hoy se fingen amigos del pueblo porque quieren arullándolo, adormecerlo para ser más feroces verdugos.

Y sería excusable esa labor si no fuera á la vez corruptora y perjudicial como ejemplo para la juventud.

Para entrar á la categoría de olímpico hay que llegar arrastrándose con la cerviz doblada. Hay que llegar adulando, mintiendo, quemando incienso á la divinidad para propiciarse su favor.

Esos jóvenes que hoy llegan arrastrándose, harán mañana humillarse á los que á ellos deban llegar, y de esa cadena sin fin sale la muerte del civismo y el triunfo de la hipocrecía y de la maldad.

Pobre Costa Rica si cayera en esas manos. Pobre pueblo y cómo te tratarían los que se creen con derecho de hacer la ley para violarla y de sentar el precedente para aplastarte.

Pero nó; el pueblo costarricense es sensato. Quiere un Gobernante que sea su amigo y no uno tras el cual, como sombras fatídicas, se ven leyes que lo deprimen, la pena de muerte con hosco y sombrío gesto, el civismo encadenado y muerto y la opinión pública amordazada.

Por eso el pueblo se agrupa bajo las banderas de Soto, Fernández, Zúñiga y Gutiérrez, que en día no lejano se convertirán en una sola entidad para combatir cuanto no sea Republicanismos, cuanto no sea rectitud, Justicia y honradez y cuanto no sea la Democracia triunfante!
PROMETEO.
 ("El Heraldo".)

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la **BOTICA AMERICANA**, frente al Carmen.
 Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la **IMPRESA NACIONAL**

La primera y más antigua del país. La que produce más y mejores muebles
 La que vende más y más barato. Acudid y os convenceréis.—Fundada en 1890.
 MUEBLES LISTOS PARA LA VENTA.—COLCHONERIA.—SE ARREGLA TODA CLASE DE MUEBLES

JORGE MORALES BEJARANO

ANTAGONISMOS

El Partido del Pueblo es un partido netamente popular, netamente democrático, netamente republicano.

El Partido Republicano Independiente (solista) y el Partido Republicano (fernandista) tienen puntos de contacto, bien determinados, con el Partido del Pueblo. Todos llevan sobre su bandera esa inscripción: igualdad.

La igualdad supone la equidad, la equidad engendra el derecho, el derecho resguarda la justicia, la justicia mantiene la razón, la razón origina la libertad, la libertad da vida al pensamiento y hace nobles y fuertes a los pueblos, da brillo a sus instituciones, destierra—mejor dicho estrangula—las doctrinas malsanas, las moféticas doctrinas, que convierten al individuo, no en un ciudadano digno, no en un ciudadano libre, sino en un triste paria, en un triste esclavo que todo lo espera de sus amos.

Sentadas estas bases, ¿qué representa el partido neo-nacionalista en el minuto histórico de la política por que atraviesa el país entero?

Lo diremos sin reservas, apoyados tan solo en el báculo sagrado de la más estricta observación. El partido neo-nacionalista (por otros llamado neo-civilista) representa un grupo de hombres que todo lo quiere para sí, que intenta, en vano, hacer un odioso monopolio, tanto en el orden de las ideas como en las órdenes mismas que el Estado imparte para su manejo. Nadie, fuera de ese círculo, tiene voz ni voto. Ellos, y sólo ellos, lo son todo.

De estas tendencias, que nosotros calificamos de obstruccionistas, se deduce que el partido neo-nacionalista no tiene ninguna afinidad con los partidos formados por el pueblo.

Ellos van solos. Nosotros vamos con las muchedumbres.

Ellos dicen: el gobierno debe ser nuestro, nada más que nuestro.

Nosotros decimos: el gobierno debe ser de todos y para todos, nada más que de todos y para todos.

Ellos tienen como programa a un hombre.

Nosotros tenemos como programa los principios más avanzados de la verdadera democracia.

Ellos ven un Dios en su candidato.

Nosotros vemos en nuestro candidato un abanderado.

Ellos buscan el solio presidencial.

Nosotros buscamos el bienestar común.

El antagonismo existe. El antagonismo es exacto. Ellos son como un río que no quisiera confundir sus aguas con las aguas del océano. Nosotros somos como un río que corre presuroso al través de abismos y montañas para confundirse cuanto antes con la onda de los mares.

Ellos y nosotros vamos por distintos rumbos. Ellos zumban como el viento, pero no arrazan como el viento. Ellos atruenan como el rayo, pero no deslumbran como el rayo.

Ellos ven el sol que muere, pero no quieren ver el sol que nace. El sol que nace los abruma. El sol que muere los alienta.

De esos dos momentos el uno representa a la juventud, al pueblo que pide libertad, y el otro representa al pueblo que dobla la cerviz y renuncia a sus derechos.

El águila de sus ambiciones no da de posarse en la cumbre alta que simboliza nuestro anhelo. Nosotros proclamamos la igualdad. La Patria es nuestro escudo. Los nombres de buena voluntad, nuestros soldados.

Boda

El caballero don Maximino Esquivel y su muy estimable señora doña Julia Sáenz de Esquivel, nos han hecho el honor de participarnos, en atenta y elegante esquela, el próximo enlace de su simpática hija Lydia con el señor don Harry Jones.

Lydia y Harry, amigos nuestros de la más alta estimación, serán sin duda eternamente dichosos, porque el amor les ha brindado sus vinculaciones inmortales, y por las valiosas prendas que atesora tan gentil pareja.

Ella, la novia, la amable y cautivadora princesita Lydia, es por sus virtudes y sus gracias, el tipo perfecto de nuestras inmejorables mujeres costarricenses; de carácter siempre jovial y vibrante alegría con los gratos perfumes de su espíritu en torno suyo, a quienes por ventura reciben los honores de su amistad y de su trato; de ingénitas bondades, es un modelo para reina y señora de un hogar dichoso.

Harry, el prometido, es un gentlemán forjado en los ardores del trabajo, todo un amable y cumplido caballero, muy digno de la ventura que ha sabido conquistarse.

Al rendir a los esposos Esquivel Sáenz, nuestros agradecimientos por tan atenta participación, nos complacemos en anticipar a la futura pareja nuestros fervientes deseos por su nunca interrumpida felicidad.

De Santo Domingo de Heredia

8 de julio

Decires.—Los vecinos de Carrizal de Alajuela, de paso en nuestra ciudad, nos cuentan que en su pueblo y en sus alrededores se ha soltado una plaga de cletistas conquistando a aquellos sencillos campesinos para ajustar los 600000 de la ruidosa ovación. Les dicen a las gentes sencillas que don Cleto es ya Presidente y a otros, que lo son menos, que tiene que serlo por la razón ó la fuerza. Ofrecen \$ 5 00, los días de trabajo que pierdan y la alimentación.

En Paracito de este cantón, sucedió lo mismo. A un peón del venerable anciano don Luis Vargas, le ofrecieron la mar y sus olas. Se contentaron con la presencia de él en la ovación sin exigirles la firma.

Nos recuerda esto el reclutamiento que se hace cuando se tiene que celebrar alguna fiesta nacional de significación. Traen soldados a montones y pasada la fiesta cada uno tranquilamente a su hogar; lo que vale es el bulto y nada más.

En los pueblos a que nos referimos, primero, han recogido, los cletistas, algunas firmas valiéndose de la ignorancia de sus moradores. ¡Viva la higiene corporal aunque sucumba la higiene moral!

Desde ayer en la tarde anda un empleado de la Inspección General de Enseñanza haciendo una activa propaganda por don Cleto. Dice que en los distritos del Centro y Santa Rosa ellos triunfan de cualquier modo; que para hacerse de más votos darán de alta como policiales a paisanos y después que voten como tales lo harán como particulares, esto en presencia de don Ignacio y don Teodorico Hernández; de don Máximo Chacón y don Inocente Barquero. No llamamos la atención de sus jefes porque ya se sabe que no hay peor sordo que el que no quiere oír.

CORRESPONSAL II.

Actualidad política

Avances del Partido del Pueblo

DIRECTIVA CENTRAL

DEL CANTÓN DE SANTO DOMINGO (HEREDIA)

(Reorganizada)

Presidentes Honorarios
Rafael González Ocampo
León González Ocampo
Presidentes efectivos
José Salvador Ocampo
Félix Argüello Madrigal
Vicepresidentes
Leopoldo Vilhalobos G.
Felipe Fonseca
Secretarios
G. A. Quirós
Higinio Vargas M.
Prosecretarios
Marcial Aguilar
José Salvador Ocampo h.
Tesorero
Filadelfo Arce R.
Vocales
Malaquías Ocampo
Francisco Barquero Z.
Cupertino Salas
Esteban Vargas M.
Laudencio Campos F.
Benigno Villalobos Z.
Jesús Chaves V.
José Filadelfo Rodríguez E.
Belisario León O.
David Aguilar G.
Moisés Vargas
Abel Azofeifa S.
Carlos Ulate
Andrés Vargas S.
Julio Bolaños Salas
Benjamín Ramírez
Zacarías Elizondo
Ismael Chacón A.
Ismael Hernández
Ramón Zamora S.
José Alvarez
Víctor León O.
Rafael Muñoz
Mauro Chacón
Joaquín Brenes V.
Mercedes Hernández
Ángel Montiel
Ramón Ocampo R.
Daniel Rubí
Eliás Barrantes B.
José Cantillano
Leonidas Piedra
Zacarías Castro R.
Joaquín Ramírez
Mariano Orozco
Rubén Salas L.
Justo Ramírez
Salvador González O.
Eliseo Ramírez
Melitón Elizondo

NOTA.—Las adhesiones se publicarán oportunamente

DIRECTIVA DE

SAN RAFAEL DE DESAMPADOS

Los que suscribimos, vecinos de San Rafael de Desamparados (abajo), en uso de nuestros derechos, ampliamos la Directiva para trabajar por el Partido del Pueblo que proclama candidato a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional al ciudadano don Tobias Zúñiga Castro, como sigue:

Presidente Honorario
Florentino Castro S.
Presidente
Florencio Castro S.
Vicepresidente
Anselmo Segura
Secretario
León Navarro
Tesorero
Miguel Cerdas
Vocales
Cástulo Abarca
Agustín Belana
Nolberto Retana
Rafael Fallas
José Cruz
Toribio Alfaro

Baltasar Abarca
Manuel E. Jiménez
Santos Calderón
Pablo Monge C.
Hilarión Sánchez
Gordiano Sánchez
Apolonio Agüero
Joaquín Monge C.
Pastor Chinchilla
Primo Calderón
Vicente Calderón
Juan Jiménez C.
Eosa Retana
Ramón Fallas
Dámaso Rojas
José León Navarro
Calixto Monge
Silverio Fallas
Basilio Chinchilla
Zacarías Chinchilla
Agustín Amador
Eliseo Mora M.
Ubaldo Valverde
Manuel Calderón
Santiago Sánchez
David Delgado M.
Juan Sánchez
José María Monge
Zacarías Mora
Pablo Monge G.
Rafael Campos
Ramón Agüero
Gil Retana
Juan Fallas
Jorge Fallas
Silbano Chacón
Pedro Mora
Eliseo Fallas
Vicente Fallas
Jesús Mora
Félix Mora
Rudesindo Calderón
Juan Avendaño

ser tenor, está ensayando para el gran día de la ovación una romanza que empieza así:

Yo que tanto a don Cleto injurié
Yo que siempre de su nombre me ref
Ay de mí, ay de mí.....

Tacones de hule.—En un local próximo al cuartel Principal se venden tacones de caucho, última novedad. Se recomiendan por su elasticidad política, son los mejores para ovaciones.

Cuestión manguera.—Se discute acaloradamente en cierto club cuál de los grandes duques será el que ha de manejar la manguera de la regadera neo civil en la ovación del treinta.

Cuestión fotografías.—Siendo difícil, si no imposible, tomar vista fotográfica de los SEISCIENTOS MIL adeptos, y siendo práctica de los cletos no enseñar ni decir sino la verdad completa, no se tomarán vistas fotográficas de la ovación.

RITO.

EL DERECHO.

SEÑOR

GOBERNADOR DE ESTA PROVINCIA

Nosotros, quienes suscribimos, mayores de edad, de distintos estados, agricultores y vecinos de esta aldea, ante Ud, con el mayor respeto exponemos.

En todo tiempo hemos creído que el mayor beneficio que una Administración puede hacer a la República, es el fomento de su agricultura mediante la atención de sus arterias de comunicación, máxime cuando la dirección de esos trabajos se encomiendan a personas idóneas y honradas.

Por demás está decir que la actual Administración se desvive en esa parte de fomento, y a tan loable conducta no queda más que nuestra gratitud.

Pero séanos permitido manifestar que las miras y propósitos del Gobierno no son llenos, por que talvez en la designación del encargado de los trabajos de caminos de esta aldea don Miguel Arias, a nuestro juicio no satisficieron ni tampoco nuestro agrado, no por desafecto personal sino por falta de idoneidad para su cometido y algo más que omitimos exponer, pero que sería abonado por una información.

Por tanto en deseos de mejorar el servicio público a este respecto, por su digno medio, nos presentamos pidiendo la renovación de dicho empleado y la reposición por una persona idónea y honrada cual son los ideales de la Administración y los deseos de este vecindario agradecido y adepto.

Rogámosle resuelva Ud. este memorial conforme a su jamás desmentido criterio y si lo fuere dable llevarlo al superior para ulteriores providencias.

Para la presentación de este escrito y oír las desiciones, encomendamos y facultamos plenamente a don Cirilo Rivera Morales de esa ciudad.

Sr. Gobernador.

Sarapiquí, abril 5 de 2905.

Tranquilino Artavia, Abelardo Artavia, Luis Alvarez, Rafael Artavia, Ramón Hernández, Santiago Sáenz, Ignacio Villegas, Juan Yekeson, Zacarías Ferreto, Blas Ferreto, Rafael Chaves, Manuel Villagas, Ismael Carvajal, Hilarión Álvarez, Rafael Piedra, Ezequiel Cascante, Ramón Díaz, José Picado, Elías García, José Molina Matías Herrera, Benjamín Herre-

El cletismo y la Prensa

NOTAS Y NOTITAS

Los continuadores.—Este es el cletismo neo civil. Este es el cebo para pescar. Pues señor, estos cletos ó neo civiles que, según el otro, quieren hacer gobierno de doce años, no tienen empacho alguno en decir que van a ser los continuadores del sistema y de las prácticas de gobierno de don Ascensión Esquivel. ¡Qué va!

Si el Presidente, señor Esquivel no hubiera vetado el proyecto para hacer cloacas a estas horas pesaría sobre San José, con la fianza del Estado, una deuda de seiscientos mil pesos oro americano, con agravantes.

El Presidente, señor Esquivel, es prudente, no es partidario de la doctrina de los empréstitos. Esas gentes, los neo civilistas, llamadas el círculo cletico, sólo piensan en empréstitos y más empréstitos.

¡Qué van a ser los continuadores! ¿Por qué los de ellos que fueron ministros del señor Esquivel se retiraron tan pronto del lado del gobierno? Porque no participan, porque no están conformes con el gobierno actual.

¿Por qué uno de ellos sólo dos meses, no cumplidos, estuvo de Ministro? Porque no le gusta este Gobierno.

Ya veríamos todo el círculo granducal poniendo el pié sobre el cuello de la República si para desgracia de Costa Rica triunfaran.

No, buenas gentes, ustedes no le convienen al país, por todas partes les hacen ché. Ustedes, ¿saben de lo que serían continuadores? Del sistema de los malos gobiernos que han traído a Costa Rica la crisis que hoy alcanza, los males de que los costarricenses nos quejamos.

Más variantes.—El célebre autor de *La oposición en política*, el cual a última hora ha resultado

1a Juan Arrieta, Rafael García, Juan Durán, Napoleón Durán, Macario Aguilar, Fidel Welchey. Rogado de Ricardo Solano, Ignacio Villegas. Rogado de Tobias y Maximino Cascante, Rafael Piedra. Rogado de Alberto Benavides. Juan Salas, Francisco Padilla, José Picado, Rogado de José Sánchez, Ramón Hernández. Rogado de Julián Calderón, Santiago Sáenz. Rogado de Próspero Carvajal y Juan Corlero, S. Sáenz. Rogado de Francisco Arrieta y José María Zamora, José Molina. Rogado de Juan Núñez y Carlos Artavia, y por la presentación, Cirilo A. Rivera.

Al Público

Tengo el honor de avisar que ya me encuentro de nuevo en esta capital, de hoy en adelante, ofrezco mis servicios como compositor de sillas, de paraguas y retocador, de toda clase de muebles, superior tejido en petatillos, como también en adornos en papel para salas, y en sombras de varios colores para lámparas de centro. Todo trabajo que se me confie, ofrezco dar cumplimiento, prontitud, esmero y más barato que cualquier otro compositor. Se me encontrará en casa de la señora María Pacheco v. de Díaz frente a la Iglesia de la Merced; además atiendo cuando se me llame de las demás provincias con respecto á lo indicado.

RICARDO GUTIERREZ P.

San José, junio 27 de 1905

VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ó otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

EMILIO ALPIZAR

San José, julio de 1905.

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos medios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañoso acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudioettes, 4.

A los anunciadores

La Administración de este periódico pone en conocimiento de todas las personas que deseen anunciar, que la tarifa de avisos es sumamente reducida. Las condiciones ventajosas que obtiene el anunciador, son debidas á que este diario cuenta con la mayor circulación en el país, tanto por su carácter político como por su antigüedad.

EL ADMOR.

Gratificación

De un potrero de mi propiedad sito en San Vicente de este cantón y á mediados del mes próximo pasado, desapareció una potranca de tres años de edad, negra jaboñada, dos patas y una mano blancas, con una pinta iden en la panza y con una cicatriz producida por el rasguño de un alambre.

Daré una gratificación al que me la presente ó me de razón de ella.

Ciudad de Santo Domingo, 6 de julio de 1905.

SALVADOR OCAMPO RODRÍGUEZ.

Duelo

Nuestro estimable correligionario, el distinguido caballero vecino de Grecia, ha tenido la inmensa pena de ver morir á su dulce y encandora hijata, Chayito.

Presentamos al señor Maroto y á su familia, nuestra sentida condolencia por tan irreparable y dolorosa desgracia.

Misa de nueve dias

Mañana lunes, á las ocho y media de la mañana, en la iglesia del Carmen de esta capital, se celebrará una misa de requiem en sufragio del alma de la que fué doña Petronila Ulloa de Villalta.

La asistencia á esa ceremonia religiosa comprometerá una vez más la gratitud de la familia doliente, que por nuestro medio hace invitación á todos los relacionados.

De Santo Domingo de Heredia

ESCANDALO FENOMENAL. El viernes como á las 8 p. m. y cerca de la Jefatura Política se dieron de bofetones, por asuntos añejos, un alto empleado en la enseñanza y el maestro de V año de ésta, siendo el promotor el primero, se dijeron lindeces que hasta unas respetables señoritas oyeron, la policía apareció á última hora cuando ya estaba todo había concluido, el pueblo estuvo alarmado por un momento.

EL CORRESPONSAL

Sabanilla del Mojón

Entre las personas que asistieron el viernes último á la reunión ordinaria del Partido del Pueblo, estuvo el prestigiado ciudadano don Ceferino Quesada, entusiasta zañiguista.

Para Tarrazú

Después de breve estada en esta capital ha regresado á su residencia de San Marcos de Tarrazú, nuestro amigo y afanoso copartidario don Gerardo Madriz.

El empedrado de calles

Na la. Que todos los contratos, las disposiciones de la Ilustre Corporación Municipal de esta ciudad, cuyo Presidente es el candidato del partido neo civilista, salen mal.

El nuevo sistema de empedrado de calles adoptado,—cosa que debiera dejarse para después de construidas las cloacas,—no sirve nada más... que para ocasionar desembolsos.

Toda persona que por la 3a avenida transite, podrá notar que constantemente se hacen reparaciones en la calle, pues el nuevo sistema resulta pésimo, por lo mal hecho.

Pero en estos tiempos de crisis, es menester dar empleo al mayor número de peones posible, y tenemos que el arreglo por el nuevo sistema de una cuadra, á la postre viene á resultar muchísimo más caro que si se hiciera— como en las ciudades progresistas del mundo se hace—con adoquín de piedra.

Pero para eso hay limón que esprimir, para eso se cuenta con un vecindario bonachón como el de San José, dispuesto siempre á ayudar á los ciudadanos en tiempos de crisis.



Se vende

un mobiliario completo de pulpería. En esta oficina informarán

IRREGULARIDADES EN LAS FUNCIONES DE LA MUJER

PERIODO PENOSO, ABUNDANTE, INTERMITENTE Ó RETARDADO

"La felicidad del hogar la belleza física de la mujer, depende de la perfección de las funciones peculiares de su sexo. Cualquier desarreglo de ellas ocasionará padecimientos simpáticos y trascendentales en su organismo."

Se garantiza que el Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Mujer, cura eficazmente las siguientes enfermedades femeniles: La Menstruación Escasa Cuando el Período es Deficiente, Penoso de Mal Color, ó si habitualmente ó algunas veces se demora.—Precio: 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la Anemia, es la salvación de la mujer raquítica, melancólica y enferma. Cura la Clorosis y la Anemia en las niñas y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual ó enfermedad crónica; robustece el organismo y embellece la complexión; corrige la cerasidad y amarillez del semblante. Da resultados sorprendentes en la convalescencia de la mujer que ha sufrido alguna enfermedad.—Precio: 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para los Dolores de Cabeza, es el más eficaz é inofensivo que se conoce en la Ciencia de la Medicina. Cura positivamente los Dolores de Cabeza producidos por indigestión, biliosidad, nerviosidad, neuralgia, desórdenes de la menstruación, y toda clase de dolores de cabeza.—Precio: 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb, valiosísimo en el Hogar, que se proporciona y se envía Gratis.

Agentes exclusivos en Costa Rica: los Señores

Hermann y Zeledon—Farmacia Francesa—San José

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.



De Sabanilla del Mojón

"El Combate," periódico ocasional y cletista desafortado, que no esgrime otras armas que las del embuste, ha publicado una gaceti-lla juvenada en la Redacción de los embustes, en la cual afirma que un ex-Munícipe y un ex-agente de Policía, han ofrecido pagar \$5,00 por cada firma para el Partido del Pueblo.

Ofensa por demás gratuita inferen los cletistas á los honrados trabajadores y á los ricos propietarios que espontáneamente se han afiliado al Gran Partido que proclama la candidatura del domócrata hijo del Pueblo, señor don Tobias Zúñiga Castro.

El desdén con que han sido recibidos en estos últimos días los propagandistas del exagite partido del Olimpo y la favorable acogida dispensada á los desinteresados patriotas que por su propia voluntad y sin remuneraciones de ninguna especie han ido á Sabanilla á trabajar por la causa del pueblo, es lo que tiene anonadados á los cletistas y á sus principales protectores.

Los que han ido en propaganda á Sabanilla no pueden ofrecer otra cosa que lo que promete cumplir el señor don Tobias Zúñiga C. en su programa, promesa garantizada con la firma de un ciudadano por todos conceptos honorable y por consiguiente fiel cumplidor de su palabra.

En ese programa están contenidas las más justas aspiraciones del pueblo, de ese pueblo honrado, trabajador y sumiso pero altivo y enérgico cuando de defender su dignidad se trata.

Cuando se verifiquen las elecciones se verá hasta donde llega la impopularidad del partido Olímpico y se sabrá quienes han derrochado más caudales en hacer propaganda.

UN CAMPESINO

PROTESTAS

Yo, Celidonio Chaves Hernández, hago constar: que protesto de la firma que di por la candidatura de don Cleto González Viquez, por no convenirme seguir en ese partido, y me adhiero al Partido Zañiguista, que lleva como abanderado al modesto ciudadano don Tobias Zúñiga Castro.

Heredia, julio 5 de 1905.

Rogado del que protesta, que no sabe firmar,

Víctor García B.

Testigo, José P. Martínez

Testigo, E. Burns

AVISOS ANTERIORE

LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TRBPICAL, frente al Cuartel Principal.

Advertisement for 'POUDRE, SAVON & CRÈME SIMON' by J. SIMON, featuring a product image and text describing its benefits for skin care.

OPORTUNIDAD

Vendo á mitad de precio y en condiciones favorables para el pago, una finca situada en San Juan de Tobosi.

Consta de más de 11 manzanas, de las cuales 4 y media café en muy buen estado, 1 y media de milpiar, 3 y media potrero y 1 y medio cañal

Casa comercio, con bodega, y casa de habitación en buen estado situadas en el mejor punto para negocio.

Joaquín Llinás

PILDORAS E INYECICON "PALMER" CURAN LA GONORREA EN TRES DIAS

Se devuelve el dinero si no cura

DEPOSITO EN LA BOTICA "LA VIOLETA"

Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse á la Librería, Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO

San José, junio de 1905.

PARA ANUNCIAR

el calzado que combina el último estilo con la elegancia, comodidad y duracion acaba de publicarse el Catálogo ilustrado y lista de precios del famoso Calzado de Artavia el cual se mandará á todo el que lo solicite.

Ya se sabe que este calzado va á todas partes del país sin gasto para el comprador, y al mismo precio como si lo comprara en el mostrador de la tienda, en la capital.

Pronta entrega en donde quiera

San José, Costa Rica.—

Apartado 179.—Teléfono 242.



SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Relojería Suiza

— DE —
ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza **Rohm y Hermandades.**



ACEITE de HIGADO de BACALAO
del **D^r DUCOUX**
Lodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

- á la **ANEMIA**, la **CLOROSIS**, las **ENFERMEDADES del PECHO** la **BRONQUITIS**, los **CATARROS**, la **TISIS**
- la **DIATESIS ESTRUMOSA**, **ESCROFULOSA**, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPOSITO GENERAL:
PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS
VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

— DE —
LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde eetaño enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

sonedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.
ENRIQUE BRENES MORA Y C^o

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra **JOAQUIN LLINÁS**

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender **MANUEL CORONADO**
436, Avenida Central, O. 7.5 .92

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público. Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc. Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.

Precios equitativos Esmerado Servicio Cantina bien surtida

Frente al Banco Anglo Costarricense

GERENTE **MONLUIS**



Modelo de la Botella
ELIXIR TÓNICO ANTIFLEMÁTICO del D^r GUILLE
Desde hace más de cuarenta años, el **ELIXIR** del **D^r GUILLE** es reconocido con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Fiebres Palúdicas, Fiebricitosas, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cáliz y las Lembrices Intestinales.

Es uno de los medicamentos más económicos como **Purgativo y Depurativo**, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la **Bilis** y las **Flemas**.

Depósito General
D^r PAUL GAGE Hijo
Farm. de 1^a Clase
9, r. de Grenelle-St-Germain
PARIS
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

"JARDINERIA EL PORVENIR,"
situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirias, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLL.

TIPOGRAFIA DE EI DÍA

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece, de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros, folios, Invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas, etc., etc. Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.

San José, mayo de 1905.

Ea Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. — además de los sabrosos siropes rompopo, gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curazao, se despacha á un precio ínfimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el esquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6^a Sur, frente al Boliche.
RAFAEL ROJAS ALFARO.

La unión de las Fabricas — DE —
Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA
Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil costador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur semola y Conservas variadas

Apartado de Correo 208

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juegos de libros para los estudiantes de Teoría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

El almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, pianos para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para monium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
PREPARADO AL BISMUTO

Por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo crecido nuestros talleres **arpinteria y Ebanisteria** estamos en condiciones de recibir en el más cómodo y á bajo precio en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catálogos y gusto de cliente.
Muebles estilo frances y americano

Perfumeria-Oriza

L. LEGRAND, PARIS, rue Saint-Honoré, 207

ESS-ORIZA SOLIDIFICADA

PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN CIENTÍFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los **Perfumes sólidos de Ess-Oriza**, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

En las formas de **Lápices** ó de **Pastillas**, están metidos en frascos ó en coxolotas de varias clases que pueden llevarse muy fácilmente. Estos **Lápices-Perfumes** no se evaporan y se los puede reemplazar por otros, en sus estuches, cuando están usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin majarlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS ENGAGES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc.
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO
El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franqueado á las Personas que le pidan.

Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del Mercado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros cortados de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende *ropa hecha* en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFÍESE DE LAS FALCIFICACIONES

HOPITAL Enfermedades del Estómago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

GRANDE-GRILLE Enfermedades del Hígado. **PASTILLAS VICHY-ESTADO** para facilitar la digestión después de la comida

CELESTINS Solo Enfermedades de la piedra y afecciones de la vejiga. **COMPRIMIDOS VICHY-Estado** para preparar el agua digestiva gaseosa

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 75 Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor; su compra constituye un excelente negocio. Para más informes dirigirse á la Administración de ese Diario.